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证券代码：002859                                         证券简称：洁美科技 

债券代码：128137                                         债券简称：洁美转债 

  

浙江洁美电子科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

    

编号：20240816 

投资者关系 

活动类别 

□√特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访  □业绩说明会 

□新闻发布会  □路演活动 

□现场参观    

□其他 

参与单位名称 南方基金、德邦证券 

时  间 2024 年 8 月 16 日下午 15:00 至 16:00 

地  点 浙江省杭州市拱墅区大关路 100 号绿地中央广场 10 幢 24 层会议室 

上市公司接待 

人员姓名 
董事、董事会秘书：张君刚 

参与单位名称 

中信证券、国联证券、兴银基金、申万研究所、中金公司、西部证券、海创基

金、中信建投、光大证券、兴业证券、华安证券、伟星资产、杭银理财、上海

智尔、广东狐尾松、华福证券、重湖私募、华能信托、国盛证券、华泰资管、

开源证券 

时  间 2024 年 8 月 19 日下午 13:30 至 15:00 

地  点 浙江省杭州市拱墅区大关路 100 号绿地中央广场 10 幢 24 层会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理：邓水岩 

董事、董事会秘书：张君刚 

营销管理部：李贤 

参与单位名称 

利安人寿、西部证券、国泰君安、弈宸基金、中欧基金、国投瑞银、山西证券、

伟星资产、德邦证券、上汽欣臻、华泰柏瑞、东北证券、杭州金投基金、东方

证券 

时  间 2024 年 8 月 20 日下午 13:30 至 15:30 

地  点 浙江省杭州市拱墅区大关路 100 号绿地中央广场 10 幢 24 层会议室 
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上市公司接待 

人员姓名 

董事、董事会秘书：张君刚 

营销管理部：李贤 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司 2024 年半年度经营情况 

公司于 2024 年 8 月 16 日发布了 2024 年半年度报告：“2024 年上半年公司

实现营业总收入 83,927.43 万元，同比增长 17.75%；实现归属于上市公司股东

的净利润 12,126.80 万元，同比增长 20.88%；实现扣除非经常性损益后的归属

于上市公司股东的净利润 11,829.40 万元，同比增长 19.64%。”业绩增长原因主

要如下：随着新能源、智能制造、5G 商用技术等产业的逐步起量及 AI 终端应

用等新产品推动下的换机需求为电子元器件行业提供了新的需求增长点。一方

面，受到行业积极因素影响，公司订单量持续回升并保持平稳。同时，公司进

一步优化产业基地布局，完善产业链一体化各个环节，推动智能制造及精细化

管理，实现降本增效；公司持续优化产品结构，高附加值产品的产销量增长较

快，高端客户的份额稳步提升。另一方面，由于新产品研发试制量加大、研发

相关投入同比增加较多。在上述因素共同影响下，公司整体销售收入和净利润

均保持了稳定增长。 

二、重点关注问题问答 

问题一：目前的行业景气度如何？今年下半年乃至明年上半年的趋势如

何？ 

回答：目前景气度保持持续向好。后续随着新能源、智能制造、5G 商用

技术等产业的逐步起量及 AI 终端应用等新产品推动下的换机需求为电子元器

件行业提供了新的需求增长点。公司持续看好未来的需求增长，因此公司也会

根据下游需求增长保持适度稳定扩产，持续配套服务好下游客户。 

问题二：介绍一下公司上半年的毛利率情况，另外请介绍一下塑料载带从

2023 年、2024 年毛利率提升的原因？ 

回答：1、上半年公司电子封装的载带和胶带整个毛利率的水平基本都在

40%以上，这也是我们一贯追求的目标。膜材料的毛利率较低，但对企业而言

是必须要经历的一个阶段，随着产品的放量及高端化毛利率会逐步提升；2、

塑料载带毛利率的提升一方面得益于产品高端化，黑色载带占比的提升；另一

方面，塑料载带产业链一体化（片材自制、粒子自制）逐步趋于完善，对整体

的成本控制带来了很大的帮助。 
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问题三：目前公司载带产品的稼动率如何？ 

回答：载带产品的稼动率目前在 8 成以上。 

问题四：离型膜进展偏慢，是何原因？ 

回答：MLCC 离型膜技术壁垒高，在我们布局生产之前长期被日本、韩国

和我国台湾地区的一些国际知名企业控制，公司离型膜 2018 年投产之后快速

完成了低端 MLCC 离型膜的国产化，为了尽快实现产品高端化公司又启动建设

了离型膜原材料 BOPET 膜项目，目前公司已经打通离型膜产业链，部分离型

膜已经实现原材料 BOPET 膜自制，中端离型膜也已经开始逐步导入客户放量，

高端产品测试持续推进。 

问题五：离型膜在韩系客户三星的进展情况？ 

回答：从 2022 年 9 月基膜达到技术要求开始做成离型膜给高端客户送样

以来，经过一年半的验证周期，已经通过测试。今年 8 月初接到三星总部的通

知，公司已经成为三星离型膜产品的正式供应商。目前三星已经开始按月下订

单，后续我们也会积极推动离型膜的放量。 

问题六：请介绍一下公司海外生产基地的情况？ 

回答：马来西亚生产基地目前正在扩建，未来也会增加生产塑料载带类产

品；菲律宾生产基地正在进行内部装修，预计今年三季度末开始试生产。上述

基地的相关产品产能将根据区域内客户订单量逐步增加。 

问题七：公司二季度毛利率有所下降，是何原因？公司对此有何措施？ 

回答：公司上半年毛利率同比有上升，环比有所下降也在可控范围内。主

要原因是原材料木浆价格上涨产生一定的影响。近期木浆价格已经有所回落。 

公司持续通过优化产业基地布局，完善了产业链一体化各个环节，推动智

能制造及精细化管理，在持续推进降本增效。其次，公司规模化优势明显。此

外，公司纸浆有一定的库存，公司纸质载带产业链一体化程度高，公司还在推

进贴近客户设厂就近配套，更好的为客户创造价值。在条件允许的情况下公司

会结合市场情况通过对产品调价的形式，将部分成本上涨压力传导到下游，缓

解原材料成本上升的压力。 

问题八：公司 CPP 流延膜扩产情况？ 

回答：流延膜产能一期年产 3,000 吨，二期新增年产 3,000 吨。流延膜项

目二线 5 月份开始量产，目前二号线产能利用率 50%以上，预计 10 月左右满
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产。  

问题九：公司 2024 年上半年的研发投入相比于上年同期增加的原因？ 

回答：研发费用提升主要系报告期内高端聚脂薄膜等国产替代电子级薄膜

新材料研发试制投入加大所致。这也是公司为了推动离型膜产品高端化而采取

的必要措施之一。 

 

注：会议过程中，公司参会人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严格

按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。参与现场调研的投

资者同时已按深圳证券交易所及公司《投资者来访接待管理制度》要求签署调

研《承诺书》。 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024 年 8 月 16 日、2024 年 8 月 19 日、2024 年 8 月 20 日 

 


